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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Finanzausschusses 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 07.05.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende:  Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: FA/004/2019 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Norbert Stern  
 Stadtvertreter/in 
Frau Hannelore Basedow  
Herr Heino Kühl  
Herr Gregor Kutzner  
Herr Wolfgang Mieck  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Torsten Anwand  
Frau Maike Pohlmann  
 Verwaltung 
Frau Karin Corinth  
Herr Jörn Pamperin  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 09.04.2019 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 7   Finanzstatus, wesentliche Abweichungen vom Haushalt 
 11   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 12   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 13   Schließen der Sitzung 
 
 



  06.07.2022 
  Seite: 3/5 

  
 

 

 
 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Frau Pohlmann eröffnet die Sitzung um 18.30 Uhr und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
geladen wurde.  
Herr Stern fehlt entschuldigt und wird von Herrn Heinrich vertreten. Herr Mieck und Herr An-
wand sind nicht anwesend. Der Ausschuss ist mit 5 Mitgliedern beschlussfähig.  

 
 

 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen.  

 
Abstimmungsergebnis:    5/0/0 

 
 

 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 09.04.2019 

 
Die Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 09.04.2019 wird gebilligt.  

 
Abstimmungsergebnis:   4/0/1 

 
 

 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
Herr Pamperin berichtet, dass der 1. Nachtragshaushalt 2019 am 30.04.2019 im Elbe Ex-
press veröffentlicht wurde und somit in Kraft getreten ist.  
 
Der Antrag auf Sonderbedarfszuweisung für den Anbau an die Rudolf Tarnow Schule wurde 
gestellt, es sind Nacharbeiten notwendig. 
 
Herr Pamperin beantwortet eine Frage von Frau Basedow aus der letzten Sitzung zum The-
ma Verwendung der alten Ampel am ALDI und gibt die Antwort der Fachbereichsleiterin Bau 
und Ordnung damit weiter:“ Die Kosten für die Ampelanlage werden vom Straßenbauamt 
Schwerin komplett übernommen. 
Die Ampelanlage, die vor ca. drei Jahren demontiert wurde, war bereits seit Jahrzehnten 
nicht mehr in Betrieb und ist durch mehrere Unfallschäden beschädigt.“ 
 
Weiterhin erläutert Herr Pamperin die vom Ministerium für Inneres und Europa herausgege-
bene Übersicht zum neuen Finanzausgleich 2020. Die Entwicklung und Auswirkung der 
Steuerkraft wird erläutert, besonders in 2018 war die Steuerkraft sehr hoch. Ein Vergleich ist 
deshalb schwierig, weil die Grundlageparameter nicht gleich sind. Neu ist, dass die Zuwei-
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sungen des Familienleistungsausgleiches ab 2020 in der Schlüsselzuweisung enthalten sind. 
Ebenso neu sind die Mittel der Infrastrukturpauschale ab 2020 mit 764 T€. Insgesamt stehen 
der Stadt Boizenburg/Elbe nicht mehr Mittel als 2019 zur Verfügung. 
Dieses Thema wird auf einer Sondersitzung des Hauptausschusses am kommenden Montag 
auf der Tagesordnung stehen.  
 
Herr Kühl äußert seine Bedenken zum Schreiben der Kommunalaufsicht (Entscheidung zum 
Haushalt 2019) S. 3, 2. Absatz „…Eine Genehmigung des derzeit in den Unteralgen ausge-
wiesenen Kreditvolumens kann bei unveränderter Haushaltslage für die Folgejahre nicht in 
Aussicht gestellt werden…“ 
Herr Pamperin sagt, erst wenn die entsprechenden Planungsunterlagen für 2020 erstellt 
worden sind, weiß man, wie hoch die Kreditaufnahme sein wird. Dann muss die Rechtsauf-
sicht prüfen, ob die Belastungen getragen werden können oder nicht.  
Herr Kühl fragt Herrn Pamperin, ob der Jahresabschluss 2018 bis zum Jahresende fertig 
sein wird. Herr Pamperin sagt, dass das so vorgesehen ist, es aber knapp wird. 
 
Weiter sagt Herr Pamperin, dass bis September die Planer ansatzfähige Zahlen für das 
Grundschulzentrum ermittelt haben müssten, damit diese im Haushaltsentwurf 2020 ange-
setzt werden können. Weiter geht Herr Pamperin davon aus, dass für die Rudolf Tarnow 
Schule noch keine ansatzfähigen Zahlen bis zum Haushaltsentwurf 2020 im Septem-
ber/Oktober vorliegen werden. Noch ist kein Planer beauftragt. Hier ist eine EU- weite Aus-
schreibung notwendig.  
Herr Heinrich stimmt nicht mit Herrn Pamperin überein und sagt, dass der Haushalt 2020 
Investitionskosten für beide Schulen beinhalten wird. Herrn Pamperin sagt, spätestens Ende 
Oktober müssen die Haushaltsunterlagen fertig sein, wenn im Dezember beschlossen wer-
den soll.  
  

 
 
 

 
 

 
zu 5 Einwohnerfragestunde 

 
Zu diesem TOP gibt es keine Äußerungen.  

 
 

 
zu 6 Anfragen 

 
Herr Heinrich fragt, ob im Juni der Jahresabschluss 2017 vorliegen wird. Herr Pamperin sagt, 
es wird versucht, diesen Jahresabschluss im Juni mit den derzeitigen Rechnungsprüfungs-
ausschussmitgliedern auf einer Sondersitzung zu prüfen. 
 
(Anmerkung zum Protokoll: Eine Prüfung des Jahresabschlusses 2017 im RPA bis zum 
20.06.2019 kann nicht mehr realisiert werden.)  

 
 

 
zu 7 Finanzstatus, wesentliche Abweichungen vom Haushalt 

 
Herr Pamperin sagt zur Gewerbesteuer, dass diese jetzt wieder knapp über 2 Mio. Euro liegt 
(in der Liste noch 1,85 Mio Euro). Zu den anderen Kennziffern erfolgen einige Ausführungen. 
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Personalkosten konnten bisher schon eingespart werden. Investive Mittelabflüsse und Mittel-
zuflüsse erfolgen stockend.  

 
 

 
zu 11 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Frau Pohlmann stellt die Öffentlichkeit wieder her.  

 
 

 
zu 12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 
 

Frau Pohlmann gibt die im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse bekannt.  
 
 

 
zu 13 Schließen der Sitzung 

 
Frau Pohlmann schließt um 18.55 Uhr die Sitzung.  

 
 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
 
Karin Corinth 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Norbert Stern 
Ausschussvorsitzende/r 
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